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Estrela mais 
brilhante do Olimpo 
brasileiro, Rebeca 
Andrade é ouro 
no solo em Paris
Rebeca Andrade conquistou o 

ouro na final do solo nas Olimpía-
das de Paris 2024, tornando-se 
a maior medalhista olímpica do 
Brasil aos 25 anos. Após falhar na 
final da trave, Rebeca entregou 
uma apresentação impecável no 
solo, com acrobacias perfeitas e 
cravadas. A americana Simone 
Biles ficou com a prata, e Jordan 
Chiles levou o bronze.
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STF tem 4 votos 
para negar recurso 
da CNBB em ação 

sobre aborto
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Pesquisa Eleitoral em Cabo Frio: Dr. 
Serginho Lidera com Larga Vantagem

REGIÃO DOS LAGOS

Macron liga para Lula 
para elogiar 

posição do país sobre 
Venezuela

Ton Porto é candidato à 
prefeito e Deivinho de 

Andinho à vice

Republicanos lançam Zé Augusto
a prefeito e vice Pr. Luiz Gustavo

Queimados: União Brasil confirma 
Glauco Kaizer à reeleição e 

Zaqueu Teixeira, a vice

ESTADO

OPORTUNIDADE
Inscrições abertas para 
professores temporários 

Uma pesquisa quantitativa elei-
toral realizada entre os dias 29 

e 31 de julho de 2024 revela 
a liderança significativa de Dr. 

Serginho na corrida para a prefei-
tura de Cabo Frio. A pesquisa, 

registrada no TSE sob o número RJ 
01007/2024, entrevistou 598 elei-
tores, com um nível de confiança 
de 95% e uma margem de erro de 

4 pontos percentuais, para mais ou 
para menos.
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Uma verdadeira multidão cobriu 
de azul e amarelo a festa da 
democracia que oficializou 

a candidatura à reeleição do 
prefeito Glauco Kaizer.  A alegria 
contagiou a Casa de Gondomar, 

na Vila do Tinguá. Foi um dia 
repleto de  emoções  e pres-
tação de contas. O prefeito 

Página 4

Página 12

Página 12

de Queimados, Glauco Kaizer 
recebeu apoio de deputados 

federais, estaduais, candidatos 
a prefeito e autoridades polí-
ticas da cidade. Cerca de 10 
mil moradores participaram 

do evento, porque acreditam 
que o município, enfim, está no 

rumo certo.

ZENIT ENCERRA NEGOCIAÇÕES ZENIT ENCERRA NEGOCIAÇÕES 
COM LANDIM E CLAUDINHO NÃO COM LANDIM E CLAUDINHO NÃO 
DEVE JOGAR NO FLAMENGODEVE JOGAR NO FLAMENGO

Com seis medalhas em duas Olim-
píadas, Rebeca ultrapassou os vele-
jadores Robert Scheidt e Torben 
Grael. Recentemente, Rebeca 
disse que poderia abandonar o 
solo devido às lesões nos joelhos, 
resultado de três cirurgias de liga-
mento cruzado anterior (LCA). Se 
esta foi sua despedida, ela encer-
rou de forma brilhante com a nota 
de 14.166.

BAIXADA

Fuerza Bruta é dica cultural 
multissensorial em São Paulo
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A primeira participação 
nos Jogos Olímpicos é 
inesquecível para mui-

tos atletas, incluindo Luiz Maurí-
cio Dias, do Praia Clube e do Exér-
cito Brasileiro, que compete no 
lançamento do dardo em Paris 
2024. Na véspera de sua estreia, 
sua mãe, Cláudia Dias, lida com 
a ansiedade e emoção de ver 

seu filho realizar esse sonho. 
— Muita emoção e ansie-
dade. É uma alegria vê-lo nas 
Olimpíadas. Acho que vou 
até desmaiar. É um sonho 
que ele lutou para alcançar. 
Enquanto Cláudia está nervosa, 
Luiz Maurício mantém a calma, 
cantando pagode para aliviar a 
pressão. Ele chegou em Paris na 

última semana e está confiante. 
Cláudia, que fazia natação 
na Universidade Federal de 
Juiz de Fora, indiretamente 
introduziu Luiz Maurício ao 
esporte. Durante suas aulas 
de natação, ele conheceu Jef-
ferson Verbena, que se torna-
ria seu técnico no atletismo. 
Luiz Maurício, ex-aluno das 

escolinhas de futebol do Tupi, 
apaixonou-se pelo atletismo 
através do projeto Cria UFJF, 
onde treinou de 2012 a 2020. 
Durante a pandemia, ele trei-
nou na rua e em casa, até ser 
convidado pelo Exército Bra-
sileiro para integrar o Pro-
grama de Alto Rendimento 
do Ministério da Defesa. 

STF rejeita 
recurso da 
CNBB sobre 
v o t o  d e 
Rosa Weber 
na descri-

minalização do aborto= 
Quatro ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) vota-
ram contra um recurso da 
Confederação Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB), que 
busca anular o voto da minis-
tra aposentada Rosa Weber 
a favor da descriminalização 
do aborto até a 12ª semana 
de gestação. Os ministros 
Flávio Dino, Alexandre de 

Moraes, Luís Roberto Bar-
roso e Cármen Lúcia vota-
ram pela rejeição. O caso é 
julgado no plenário virtual, 
e os demais ministros têm 
até sexta-feira (9) para votar. 
A discussão está em uma 
ação de descumprimento de 
preceito fundamental (ADPF) 
aberta pelo Psol em 2017. 
Rosa Weber votou pela des-
criminalização em setembro 
do ano passado, mas o jul-
gamento não avançou após 
Barroso pedir destaque para 
debate no plenário físico. 
A CNBB argumentou que o 
voto de Weber deveria ser 

desconsiderado por ter sido 
registrado após o pedido 
de destaque, tornando-o 
sem efeito. No entanto, 
Flávio Dino, atual relator, 
negou o recurso, afirmando 
que a CNBB, como amicus 
curiae, não pode apresen-
tar esse tipo de recurso. 
Ainda não há data mar-
cada para a retomada do 
julgamento sobre a des-
criminalização do aborto. 
Barroso, atual presidente 
do Supremo, afirma que 
o tema ainda não está 
maduro o suficiente na 
sociedade para ser julgado.

Tema é discutido em ação aberta pelo partido Psol
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ESPORTE

Mãe conta como Luiz Maurício alivia tensão antes 
dos Jogos Olímpicos: “Sempre canta pagode”

STF tem 4 votos para 
negar recurso da CNBB 
em ação sobre aborto

POLÍTICA 

Representantes de cerca 
de 30 governos e institui-
ções internacionais iniciam 

nesta segunda-feira (5), na Casa 
Firjan, no Rio de Janeiro, discussões 
sobre a minuta da declaração que 
será apresentada pelos ministros 
da Cultura do G20 em novembro. 
O encontro, que se estende até 
terça-feira (6), busca definir um 
rascunho do texto.

Esta é a terceira reunião do grupo 
de trabalho de Cultura do G20, com 
uma quarta prevista para dias antes 
do encontro ministerial de 8 de 
novembro em Salvador. O grupo 
de trabalho (GT) do G20 é uma 
plataforma de diálogo para esta-
belecer prioridades culturais em 
quatro eixos: diversidade cultural e 
inclusão social; direitos autorais e 
ambiente digital; economia criativa 
e desenvolvimento sustentável; e 
preservação do patrimônio cultural.  
Breno Melo, assessor de Assuntos 

Internacionais do Ministério da Cul-
tura do Brasil, destacou a impor-
tância de reafirmar a cultura como 
espaço de diversidade e inclusão. 
Outra prioridade é garantir uma 
distribuição justa para autores e 
discutir a preservação do patrimô-
nio cultural em face das mudan-
ças climáticas, exemplificada pelas 
enchentes no Rio Grande do Sul.

Após o encontro do GT, o Minis-
tério da Cultura e a Organização 
dos Estados Ibero-Americanos (OEI) 
promovem um seminário sobre 
economia criativa e desenvolvi-
mento, de quarta-feira (7) a sexta-
-feira (9), também no Rio. O evento 
reunirá especialistas, autoridades 
e agentes culturais para discutir 
o papel da cultura na sociedade 
contemporânea. No primeiro dia, 
a ministra da Cultura, Margareth 
Menezes, apresentará as diretrizes 
do Brasil Criativo, a Política Nacio-
nal de Economia Criativa.

Encontro do G20 discute 
prioridades para políticas culturais

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) rece-
beu um telefonema do 

presidente francês Emmanuel 
Macron nesta segunda-feira (5). 
Segundo o Palácio do Planalto, 
Macron elogiou a posição do 

Brasil, Colômbia e México, que 
emitiram uma nota conjunta 
sobre o resultado das eleições 
na Venezuela, e mencionou o 
estímulo ao diálogo entre o 
governo e a oposição venezue-
lana. Lula, em visita ao Chile, 

reafirmou seu compromisso 
com a busca de uma solução 
pacífica que respeite a sobera-
nia do povo venezuelano.

OLIMPÍADAS
Macron também agradeceu a 

presença da primeira-dama 
Janja da Silva na abertura das 
Olimpíadas de Paris. Em res-
posta, Lula destacou o cari-
nho de Macron e sua esposa 
na recepção à delegação 
brasileira.

Macron liga para Lula para elogiar 
posição do país sobre Venezuela

MUNDO

Nos últimos três anos, Luiz Mau-
rício, agora terceiro sargento, 
dominou o lançamento do dardo 
em competições estaduais, 

nacionais e internacionais. Em 
2024, ele se juntou ao Praia 
Clube, de Uberlândia, que apoia 
13 atletas em Paris 2024.
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O F ó r u m 
Avanço RJ, 
promovido 
p e lo  jor-
nal O DIA, 

ocorrerá no dia 13 de 
agosto, das 09h às 16h, no 
Hotel Prodigy, no Centro 
do Rio de Janeiro. O evento 
contará com quatro mesas 

temáticas, duas pela manhã 
e duas à tarde, abordando 
temas essenciais para 
o desenvolvimento do 
estado: saúde, segurança 

pública, segurança alimen-
tar e meio ambiente. As 
discussões serão transmi-
tidas ao vivo pelo Facebook 
e YouTube do DIA.

Na mesa sobre Meio 
Ambiente, Bruno Costa, 
Subsecretário de Relações 
Institucionais, discutirá os 
desafios e soluções para a 

sustentabilidade no con-
texto do G20. A mesa de 
Segurança Alimentar terá 
a participação de Claudia 
Olsieki da Cruz, coordena-
dora de Gestão do Sistema 
Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricio-
nal (Sisan); Victor Hugo 
Miranda, Superintendente 
de Segurança Alimentar e 
Nutrição da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos; 
e Thiago Nemésio, Chefe da 
Divisão de Fomento à Agri-
cultura Familiar da Ceasa e 
coordenador do Programa 
de Aquisição de Alimentos 
do RJ.

Na área da Saúde, Ale-
xandre Cauduro, coordena-
dor do programa RJ Trans-
plante, e Rodrigo Medina, 
Superintendente de Opera-
ções Aéreas, debaterão os 
avanços e desafios enfren-
tados pelo setor no estado.

O evento reunirá espe-
cialistas de várias áreas 
para promover um espaço 
de diálogo e troca de expe-
riências, visando o desen-
volvimento de políticas 
públicas eficazes e susten-
táveis para o Rio de Janeiro.

SERVIÇO
- Fórum Avanço RJ
- Local: Hotel Prodigy, 

Av. Alm. Silvio de Noronha, 
365 - Centro, Rio de Janeiro

- Data:13 de agosto
- Horário:09h às 16h

Fórum Avanço RJ promove debates sobre saúde, 
segurança pública e sustentabilidade no Rio

RIO DE JANEIRO NITERÓI

A partir de ontem 
s e g u n d a - f e i r a 
(05/08), o Governo 

do Estado aumenta a oferta 
gratuita de vagas no Parque 
Aquático Júlio Delamare, loca-
lizado no Complexo Esportivo 
do Maracanã. A Secretaria 
de Estado de Esporte e Lazer 
abre 2.005 novas vagas para as 
atividades ofertadas no equi-
pamento - ultrapassando a 
marca de 8 mil alunos matricu-
lados há menos de dois anos. 
Pela primeira vez, as inscri-
ções poderão ser feitas pela 
internet, evitando filas e longas 
esperas.

Além das tradicionais 
atividades aquáticas, como 
natação, hidroginástica e saltos 
ornamentais (adulto e infantil), 
o equipamento dessa vez traz 
novidades, como as aulas 
terrestres, que foram abertas 
de acordo com a demanda local 
e a capacidade do espaço. As 
novas vagas contemplam ativi-
dades como aulas de ritmos, 
balé, treinamento funcional e 
ginástica para idosos, que serão 

ministradas de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 22h, de forma 
totalmente gratuita. Os interes-
sados podem se candidatar às 
vagas acessando o site Matrí-
cula Online (equipamentoses-
porte.rj.gov.br).

– A ampliação das vagas 
para aulas esportivas gratuitas 
é um trabalho de gestão incrível 
do Governo do Rio, que passa a 
oferecer mais oportunidades 
para a população fluminense 
praticar atividades físicas diver-
sificadas, promovendo assim a 
saúde e o bem-estar de todos. 
Com essa variedade de moda-
lidades, desde o alongamento 
até as artes marciais, demons-
tramos nosso compromisso real 
com a promoção do esporte, da 
saúde e da qualidade de vida 
da população fluminense. As 
vagas estão abertas, agora é 
engajar para que mais pessoas 
pratiquem esportes de maneira 
gratuita e com muita quali-
dade. Agora ficou mais fácil, é 
tudo on-line – comemorou o 
secretário estadual de Esporte 
e Lazer, Rafael Picciani.

Governo do Estado abre 
mais 2.000 novas vagas para 

atividades esportivas gratuitas 

Um mês após seu lança-
mento, o NitBike, 
serviço de bicicletas 

compartilhadas da prefeitura 
de Niterói, tem se mostrado 
popular na cidade. No entanto, 
um levantamento do Insti-
tuto de Políticas de Transporte 
e Desenvolvimento (ITDP), 
entidade internacional que 
promove transporte susten-
tável, aponta que o programa 
ainda é limitado e não pode 
substituir totalmente outros 
meios de transporte, como 
automóveis.

De acordo com a prefeitura, 
cada bicicleta realiza até dez 
viagens diárias. O ITDP observa 
que um sistema com mais de 
oito viagens diárias por bici-
cleta pode indicar uma oferta 
insuficiente de veículos, espe-
cialmente durante horários de 
pico. “Se as bicicletas não esti-
verem facilmente disponíveis, 
o sistema não será conside-
rado uma alternativa confiável 
para carros. Um número alto 
de viagens diárias pode sugerir 

que há poucas bicicletas em 
circulação. Mais estações e bici-
cletas devem ser adicionadas 
para melhorar o serviço”, diz o 
estudo.

O levantamento destaca 
que cidades como Nova York, 
Barcelona, Cidade do México e 
Guangzhou têm uma utilização 
diária estável desde 2017, com 
números adequados de viagens 
por bicicleta.

Em julho, o NitBike registrou 
33.429 viagens, com um pico no 
final do mês e uma média diária 
de 1.078 utilizações. A Praia das 
Flechas foi a rota mais popular, 
seguida pelo Terminal João 
Goulart e o Theatro Municipal. 
Os horários de pico foram entre 
meio-dia e 14h.

Para atender à demanda cres-
cente, a prefeitura começou a 
entrega do segundo lote de bici-
cletas e estações, com novas 
localizações em Mercado de 
Peixe, Praça José Vitorino, Praia 
Vermelha e Cantareira. Mais 11 
estações e 130 bicicletas serão 
entregues ao longo de agosto.

Atualmente, dez das 50 
estações planejadas estão em 
operação. Helena Porto, coor-
denadora do Niterói de Bici-
cleta, considera a alta taxa de 
uso como um sinal de sucesso 
e reafirma a decisão estraté-
gica de iniciar o sistema com 
um número maior de esta-
ções. “O sucesso do serviço 
indica uma grande demanda 
e valida a escolha de começar 
com 50 estações”, afirma 
Helena.

O NitBike já está dispo-
nível em várias localidades, 
incluindo Praia das Flechas, Rua 
Nilo Peçanha, Valonguinho, 
Theatro Municipal, Terminal 
João Goulart, Praça do Rink, 
Praça São João, Palácio Arari-
boia, Rua Visconde do Uruguai 
e Campo de São Bento.

Thais Uekane, mãe de 
Luiza, de 6 anos, elogia o 
serviço: “Facilita para quem 
não tem espaço para guardar 
uma bicicleta em casa e evita 
ter que carregar as coisas 
para o Campo”.

MDB oficializa 
candidatura de 
Celso Jacob à 

prefeitura de Três 
Rios

TRÊS RIOS 

O MDB oficia-
lizou, na tarde 
de sábado (3), a 

candidatura de Celso Jacob 
à prefeitura de Três Rios (RJ) 
nas eleições municipais de 
2024. A convenção acon-
teceu no Entrerriense.

Aroldo Lima será o candi-
dato a vice-prefeito na 
chapa de Celso. O partido 
lançou também 16 candi-
datos ao cargo de vereador 
na cidade.

As convenções fazem 
parte do calendário oficial 
da Justiça Eleitoral e são um 
requisito necessário para as 
legendas e federações que 
desejam lançar políticos na 
disputa. O prazo termina no 
dia 5 de agosto.

Também são uma 
condição indispensável 
para que um candidato 
tenha seu registro na Justiça 
Eleitoral validado, o que o 
torna apto a concorrer.

Um mês do NitBike: demanda pelas 
bicicletas compartilhadas é alta em Niterói



GAZETA RIO4 Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira, 06 de  Agosto de 2024 < www.gazetario.com

Uma verda -
deira multi-
dão cobriu de 
azul e ama-
relo a festa da 
demo crac ia 

que oficializou a candidatura 
à reeleição do prefeito Glauco 
Kaizer.  A alegria contagiou a 
Casa de Gondomar, na Vila 
do Tinguá. Foi um dia repleto 
de  emoções  e prestação de 
contas. O prefeito de Quei-
mados, Glauco Kaizer recebeu 
apoio de deputados federais, 
estaduais, candidatos a pre-
feito e autoridades políticas 
da cidade. Cerca de 10 mil 
moradores participaram do 
evento, porque acreditam que 
o município, enfim, está no 
rumo certo.
A convenção aconteceu neste 
sábado (3/8), na Casa de Gon-
domar,  no Centro. Além do 
União Brasil e Solidariedade, 
a coligação conta com o parti-
dos como PL, PMB, DC, MDB, 
Rede, PSB e PMN. Os 162 

vereadores que vão estar na 
luta junto com o prefeito para 
que Queimados continue no 

rumo certo, estavam no local.
A formação da aliança Glauco/ 
Zaqueu mostra que os líderes 

têm objetivos comuns: o 
bem-estar e o progresso de 
Queimados.

“Priorizar políticas públicas  
que visem melhorar a qua-
lidade de vida dos cidadãos, 

fortalecer a economia local, 
melhorar os serviços públicos 
e garantir uma cidade mais 
segura e inclusiva”, afirma 
Glauco Kaizer.
Estiveram presentes no 
evento diversas lideranças 
políticas, como o Secretá-
rio Nacional de Saneamento 
Ambiental, Leonardo Picciani; 
o deputado federal Dou-
tor Flávio (PL); o deputado 
estadual, Giovani Ratinho; 
os secretários de Estado de 
Agricultura e Pesca, Doutor 
Deodalto; de Esporte , Rafael 
Picciani; pré-candidato a pre-
feito de Nova Iguaçu, Cléber 
Jacaré, além de vereadores 
de mandato e autoridades do 
município. 
Não puderam comparecer, 
mas enviaram um vídeo de 
saudação de apoio  a campa-
nha do prefeito Glauco Kaizer, 
o Senador Carlos Portinho; 
deputado estadual Marcio 
Canella; o deputado federal 
Luiz Lima. 

Baixada

Convenção reuniu mais de 10 mil pessoas na Casa de Gondomar, no Centro

Queimados: União Brasil confirma Glauco 
Kaizer à reeleição e Zaqueu Teixeira, a vice 

Alunos da rede estadual de de 
Nova Iguaçu disputam torneio 

internacional de robótica

Duque de Caxias promove 
ações de combate à hanseníase

DUQUE DE CXIAS DUQUE DE CAXIAS 

Ontem,  dia 05 de 
agosto foi comemo-
rado o Dia Estadual 

de Combate à Hanseníase. Para 
marcar a data, a Prefeitura de 
Duque de Caxias, através da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
está promovendo, entre os 
dias  05 e 07 de agosto, ações 
voltadas para conscientização, 
prevenção e luta contra a 

doença no município.
As atividades, desenvolvidas 

pelo Departamento Muni-
cipal de Vigilância em Saúde e 
Coordenação do Programa de 
Hanseníase, incluem exame 
de pele (avaliação de manchas 
e lesões) para rastrea-
mento da doença, palestras 
educativas e distribuição 
de material informativo.

A Prefeitura de Duque 
de Caxias, por meio da 
Fundação de Apoio à 

Escola Técnica, Ciência, Tecno-
logia, Esporte, Lazer, Cultura 
e Políticas Sociais (Fundec), 
anunciou que, a partir desta 
segunda-feira (05/08), estão 
disponíveis vagas remanes-
centes para os cursos gratuitos 
presenciais do segundo 
semestre de 2024.
Essa oportunidade é destinada 
a quem não foi sorteado ante-
riormente ou não conseguiu se 
inscrever, mas deseja ingressar 
no curso. As inscrições serão 
realizadas em duas etapas: hoje 
(05/08) será o dia de matrícula 
para candidatos já inscritos, 
mas não sorteados; e amanhã 
(06/08), será o atendimento 
para qualquer interessado.
As vagas serão preenchidas 
conforme a ordem de chegada 
dos candidatos ao Centro de 
Ensino escolhido. Os docu-
mentos necessários para a 
matrícula são: original e cópia 
do RG, CPF, comprovante de 
residência, declaração escolar 
(com validade legal de 30 dias) 
e foto 3x4. Para mais informa-
ções sobre os cursos e unidades 
da Fundec, visite o site: [www.
fundec.rj.gov.br](http://www.
fundec.rj.gov.br).

NOVA IGUAÇU

Fundec abre 
inscrições 
para vagas 

remanescentes 
dos cursos 
gratuitosChegou um dos 

momentos mais 
aguardados por 

alunos de duas escolas esta-
duais de Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense. Na 
segunda-feira (05), começou 
o FIRA Mundial, um dos mais 
importantes campeonatos 
internacionais de robótica, 
que este ano acontece no 
Maranhão. O Spartan Team, 
formado por estudantes do 
Colégio Estadual Bernardino 
Mello Junior, e o Rex Tech, com 
jovens do Colégio Estadual 
Maria Justiniano Fernandes, 
estão na disputa, que vai até 
esta sexta-feira (09).

– As escolas vivem 
momentos de transformação. 
Com isso, temos alunos mais 
exigentes e ligados à tecno-
logia. Não se pode parar no 
tempo e ficar preso às meto-
dologias de ensino que não 
atendem às expectativas dos 
estudantes. Muitas institui-
ções educacionais têm feito o 
uso da robótica para trabalhar 
o ensino de várias disciplinas, 
com o objetivo de atrair os 

alunos de uma maneira dinâ-
mica e divertida – conta 
Guilherme Machado, diretor 
do Colégio Estadual Bernar-
dino Mello Junior.

As aulas de robótica incen-
tivam o trabalho em equipe, a 
cooperação, o planejamento, 
a pesquisa e a tomada de 
decisões, além de promover 
o diálogo e o respeito a dife-
rentes opiniões. Também 
trabalham a interdiscipli-
naridade, com conceitos 
de diversas áreas, como 
linguagem, matemática, 
física, eletricidade, eletrô-
nica, mecânica, arquitetura, 
ciências, história, geografia e 
artes.

A robótica educacional 
desenvolve a criatividade dos 
alunos, o raciocínio e a lógica 
na construção de maquetes 
e de programas. O trabalho 
desenvolvido na escola está 
colhendo frutos para o surgi-
mento de novos programa-
dores e desenvolvedores, 
mas agora, no Maranhão, a 
disputa é outra.

A secretária de Estado de 

Educação, Roberta Barreto, 
é uma grande incentiva-
dora desta prática, que tem 
o objetivo de promover uma 
política pública de ampliação 
dos acessos às tecnologias 
de inovação, assim como o 
fomento à cultura maker em 
todas as unidades escolares 
da rede.

– O cenário da robótica 
é muito mais do que um 
quadro futurista. Ele é inspi-
rador. A robótica não utiliza 
somente as ciências exatas. 
Ela trabalha também essa 
capacidade de criação, toda 
essa questão cognitiva de 
atenção, de fazer, de acon-
tecer, de dar certo. É um 
componente curricular que 
só vem enriquecer a quali-
dade do conhecimento. 
Queremos fazer mais um 
grande evento, com traba-
lhos de alunos de nossa 
rede – afirma a secretária.

A disputa tem trazido 
excelentes resultados. 
Mais do que medalhas, as 
conquistas destes alunos 
superam todas as barreiras.Edital de obra de autódromo 

em Duque de Caxias tem 
mais de 10 irregularidades

No dia 30 de julho, 
o conselheiro do 
Tribunal de Contas 

do Estado do Rio de Janeiro 
(TCE-RJ), Mário Pacheco, 
concedeu um prazo de 5 dias 
úteis para que a prefeitura 
de Duque de Caxias apre-
sentasse soluções para as 
irregularidades identificadas 
no edital de licitação para a 
construção de um autódromo 
de primeira classe na cidade. 
Foram encontradas 10 irregu-
laridades no edital.

Entre as falhas estão: 

ausência de dotação orça-
mentária, estimativa de custo 
sem justificativa, falta de 
previsão no plano plurianual, 
projeto básico insuficiente 
e indefinição do regime de 
execução. Segundo o TCE, 
essas irregularidades podem 
acarretar danos financeiros e 
ambientais.

A construção do autó-
dromo, aprovada pela 
prefeitura de Wilson Reis e 
apressada em ano eleitoral, 
foi promovida sem a devida 
transparência.

DUQUE DE CAXIAS 
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Nesta segunda-feira 
(5), o pré-can-
didato do PSD à 

Prefeitura do Rio, Eduardo 
Paes, afirmou que, se eleito, 
cumprirá o mandato até 
2028 e refutou especula-
ções sobre uma possível 
candidatura ao governo do 
estado. Paes destacou que, 
em suas gestões anteriores, 
também enfrentou rumores 
semelhantes e reiterou seu 
compromisso com a cidade.

Sobre a construção do 
novo estádio do Flamengo, 
Paes minimizou preocupa-
ções com a possível redução 
de público no Maracanã, 

afirmando que a cidade 
pode acomodar ambos os 
estádios, aproveitando a 
“oferta abundante de trans-
porte público” na área e a 
integração com a reforma da 
estação Leopoldina.

Paes também reco-
nheceu um erro na demora 
para a limitação de velo-
cidade na orla da Barra da 
Tijuca e prometeu padro-
nizar as velocidades nas vias 
expressas para aumentar a 
segurança. Ele mencionou a 
necessidade de implementar 
essas mudanças rapida-
mente para salvar vidas.

Quanto à polêmica indi-

cação de Chiquinho Brazão, 
preso no caso Marielle 
Franco, Paes afirmou que a 
exoneração ocorreu assim 
que surgiram suspeitas 
sobre o envolvimento de 
Brazão.

Além disso, Paes 
expressou desconforto com 
a possível compra de ônibus 
elétricos devido à sua antiga 
ligação com uma empresa 
do setor. Por fim, o candi-
dato reconheceu o déficit 
de 13 mil vagas em creches, 
mas se comprometeu a 
zerar a fila, destacando um 
aumento significativo no 
orçamento da Educação.

Programa de enfren-
tamento à violência 

contra a mulher 
completa cinco 
anos neste mês

RIO DE JANIERO 

Neste mês, o 
programa Guardiões 
da Vida da Polícia 

Militar do Rio de Janeiro 
completa cinco anos, com 
47 equipes especializadas 
realizando 264.086 aten-
dimentos a mulheres em 
situação de violência em 
todo o estado. Lançado 
em 5 de agosto de 2019, o 
programa visa enfrentar a 
violência contra a mulher 
de forma estruturada. Ao 
longo desses cinco anos, 
foram atendidas 77.375 
mulheres, muitas delas 
mais de uma vez. Dentre 
elas, 63.810 receberam 
atendimento regular, 
marcando um aumento de 
23,43% em relação ao ano 
passado.
O governador Cláudio 
Castro destaca que o acolhi-
mento integral à mulher é 
uma prioridade, com inves-
timentos crescentes no 
programa, incluindo a aqui-
sição de viaturas blindadas, 
capacitação de novos poli-
ciais e a instalação de salas 
lilases para melhor acolhi-
mento das vítimas. Desde 
o início do programa até 26 
de julho deste ano, foram 
realizadas 692 prisões, 
quase todas em flagrante 
por descumprimento de 
medida protetiva. Dessas, 
171 ocorreram na capital e 
Baixada Fluminense, e 421 
na Grande Niterói e inte-
rior, representando mais de 
60% do total.

POLITICA 
Ambulatório Médico de Especialida-
des Susana Naspolini completa um 

ano com mais de 33 mil atendimentos

RIO DE JANEIRO 

O Ambulatório Médico 
de Especialidades 
(AME) Susana Naspo-

lini, localizado em Ipanema, nas 
comunidades do Pavão-Pavão-
zinho e Cantagalo, completou 
um ano no último sábado 
(03/08), com números robustos. 
São 33.442 atendimentos reali-
zados pela unidade da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-RJ), 
entre colocação de contracep-
tivos subdérmicos e Disposi-
tivo Intrauterino (DIU) feito 
pelo programa “Acolhe” para 
prevenir a gravidez não plane-
jada, consultas em diferentes 
especialidades médicas, exames 
de ultrassonografia e palestras 
sobre prevenção de infecção 
sexualmente transmissível.

O AME oferece à população 
assistência nas especialidades 
de: dermatologia, ortopedia, 
gastroenterologia, cardiologia, 
hematologia, nefrologia, neuro-

logia, pneumologia, fisiote-
rapia, odontologia, psicologia 
e nutrição. A unidade funciona 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, e as vagas são ofer-
tadas pela Central Estadual de 
Regulação. Para ter acesso aos 
serviços, basta procurar uma 
unidade de saúde básica mais 
próxima da residência.

O AME faz parte do Cidade 
Integrada, programa lançado 
pelo Governo do Estado do Rio, 
em 22 de janeiro de 2022, com 
a missão de levar ações sociais, 
desenvolvimento econômico, 
infraestrutura e segurança 
para as comunidades do Rio 
de Janeiro. É destinado a trata-
mentos ambulatoriais de média 
complexidade e comple-
menta o atendimento ofere-
cido pela Unidade Básica de 
Saúde. A unidade conta ainda 
com uma base do Serviço 
Móvel de Urgência (Samu).

Paes defende redução de velocidade e 
descarta deixar mandato se for reeleito
Na estreia da série de entrevistas do podcast Desenrola Rio 
com candidatos à Prefeitura do Rio, Paes ainda admitiu erro 

na demora da limitação de velocidade na orla da cidade 

Uma pesquisa 
quantitativa elei-
toral realizada 
entre os dias 29 
e 31 de julho 
de 2024 revela 

a liderança significativa de Dr. 
Serginho na corrida para a pre-
feitura de Cabo Frio. A pesquisa, 
registrada no TSE sob o número 
RJ 01007/2024, entrevistou 598 
eleitores, com um nível de con-
fiança de 95% e uma margem de 
erro de 4 pontos percentuais, 
para mais ou para menos.

INTENÇÕES DE VOTO

De acordo com os dados cole-
tados, Serginho lidera com 48,5% 
das intenções de voto, seguido 
por Magdala Furtado, com 17,1%, 
e Marquinhos Mendes, com 
14,1%. Outros candidatos como 
Rafael Peçanha e Fernando Luiz 
Cardoso aparecem com 2,5% e 
0,3%, respectivamente. Além 
disso, 5% dos entrevistados decla-
raram voto em branco ou nulo, 
9,5% ainda estão indecisos, e 3% 
não souberam ou não quiseram 
responder.
RESULTADOS DETALHADOS:

Dr. Serginho: 48,5%

Magdala Furtado: 17,1%
Marquinho: 14,1%
Rafael Peçanha: 2,5%
Fernando Luiz Cardoso: 0,3%
Brancos ou Nulos: 5%
Indecisos: 9,5%

Não Respondeu / Não Soube: 3%

REJEIÇÃO DOS CANDIDATOS
Quando questionados sobre a 

rejeição aos candidatos, Magdala 
Furtado e Marquinho Mendes são 
os mais rejeitados pelos eleito-
res. Magdala tem uma rejeição 
de 41,2%, enquanto Marqui-
nho é rejeitado por 15,9% dos 

entrevistados. Dr. Serginho tem 
uma rejeição de 9%, seguido por 
Rafael Peçanha com 6,9% e Fer-
nando Luiz Cardoso com 6%. Além 
disso, 21% dos entrevistados não 
souberam ou não quiseram res-
ponder sobre a rejeição.

RESULTADOS DE REJEIÇÃO:
Magdala Furtado: 41,2%
Marquinho: 15,9%
Dr. Serginho: 9%
Rafael Peçanha: 6,9%
Fernando Luiz Cardoso: 6%
Não Respondeu / Não Soube: 

21%

AVALIAÇÃO DO GOVERNO 
ATUAL

A pesquisa também avaliou 
a opinião dos eleitores sobre o 
governo da atual prefeita Mag-
dala Furtado. O governo é desa-
provado por 74,9% dos entrevis-
tados, enquanto apenas 22,1% 
aprovam a administração. Outros 
3% não souberam ou não quise-
ram responder sobre a avaliação 
do governo.

RESULTADOS DEFACTU-
MAÇÃO DO GOVERNO:

Desaprovam: 74,9%

Aprovam: 22,1%

NÃO RESPONDEU / NÃO 
SOUBE: 3%

A pesquisa da Factum 
Comunicação destaca a lide-
rança de Dr. Serginho na dis-
puta pela prefeitura de Cabo 
Frio, enquanto aponta a alta 
rejeição dos principais candi-
datos concorrentes e a desa-
provação do governo atual. 
Com esses dados, a corrida 
eleitoral em Cabo Frio pro-
mete ter um início quente  nas 
próximas semanas.

CABO FRIO 

Pesquisa Eleitoral em Cabo Frio: Dr. 
Serginho Lidera com Larga Vantagem

Ambulatório Médico de Especialidades Susana 
Naspolini completa um ano com mais de 33 mil 

atendimentos (Rogério Santana)
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A coligação Republicanos, PRTB,PMB e PSD,  realizou a Convenção no sábado, (3), às 16h, no Vera Cruz, 
Centro de Angra, onde oficializou  a candidatura de Zé Augusto a prefeito e vice PR. Luiz Gustavo

Geral

A Prefeitura de Tere-
sópolis anunciou em 
nota que, por decisão 

judicial, está garantida a gratui-
dade de transporte público para 
portadores de doenças crônicas 
no município. Desde 2023, a 
administração municipal busca 
regulamentar, junto ao Legis-
lativo Municipal, o benefício 
da gratuidade de passagens de 
ônibus para pessoas com defi-
ciência e portadores de doenças 
crônicas comprovadamente 
hipossuficientes.

Em 19 de junho do ano 
passado, o Executivo proto-
colou na Câmara Municipal, em 
caráter de urgência, o projeto 

de lei nº 140/2023, que visava 
criar legalmente esse benefício 
e estabelecer critérios para que 
os necessitados tivessem acesso 
ao tratamento de saúde conti-
nuado. No entanto, o projeto foi 
rejeitado pelo Legislativo em 19 
de outubro, impedindo o Muni-
cípio de contratar um serviço 
específico para atender essa 
parcela da população.

Diante da rejeição do Legis-
lativo e em cumprimento à 
ordem judicial, o Município está 
tomando as medidas necessá-
rias para garantir o benefício, 
assegurando que essas pessoas 
mantenham acesso gratuito ao 
transporte coletivo.

Mantida gratuidade de 
transporte público para pessoas 

com doenças crônicas

Leitores e escritores de 
todas as idades e prefe-
rências literárias têm um 

encontro marcado nas tardes 
de sábado deste mês na Casa 
de Cultura Adolpho Bloch, 
localizada na Praça Juscelino 
Kubitschek, em Fátima.
O evento 'Agosto Literário', 
que vai até 31/08, oferece uma 
programação especial a partir 
das 15h. As atividades incluem 
sarau lítero-musical e mesa 
redonda, todas com entrada 
gratuita. Um destaque é a Feira 
de Livros, aberta para visitação 
das 13h às 17h.
A iniciativa conta com a partici-

pação da FEBACLA (Federação 
Brasileira dos Acadêmicos das 
Ciências, Letras e Artes), ATL 
(Academia Teresopolitana de 
Letras), ALB (Academia de 
Letras do Brasil – Teresópolis), 
Instituto AMA Leitura e Oficina 
de Poesia e Criação.

PROGRAMAÇÃO:
- Dia 10/08: ATL / mesa redonda 
/ O futuro da Literatura (Chat 
GPT e IA).
- Dia 17/08:ABL / Sarau Lítero-
-musical.
- Dia 24/08: AMA Leitura.
- Dia 31/08:Oficina de Poesia e 
Criação.

GeralAgosto Literário 
movimenta a Casa de 
Cultura de Teresópolis

Republicanos lançam Zé Augusto
a prefeito e vice Pr. Luiz Gustavo

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Trecho da BR-101 em Macaé passará por 
obras para recuperação de encosta

A Arteris Fluminense 
iniciou na última sex-
ta-feira, 2 de agosto, 

obras na BR-101, no Km 151,3 
sul, em Macaé, para estabili-
zação e recuperação de uma 
encosta às margens da pista 
sentido Niterói. A concessio-
nária, responsável pelos 322 
km da BR-101 entre Niterói 
e a divisa entre RJ e ES, visa 
melhorar a segurança da via 
com a intervenção.
O projeto, com duração pre-
vista de 3 meses, abrange o 
tratamento de 7.022,13 m² 
da encosta, incluindo corte 
de morro, implantação de 

Em um evento com 
a casa cheia e com 
uma energia surreal 
com a esperança da 
renovação por uma 
Angra melhor, Zé 

Augusto (Republicanos) lança 
sua candidatura a prefeito da 
cidade de Angra dos Reis junto 
aos vereadores de seu partido 
em uma festa linda.

Neste dia 03 de Agosto no 
Clube Vera Cruz,  Zé Augusto 
se colocou como o candidato 
da “mudança com segurança” 
através do partido conservador 
brasileiro, o Republicanos.

Um novo nome de fato no 
cenário político de Angra dos 
Reis, com um passado trans-
parente e cheio de trabalho no 
currículo. O candidato é a pro-
messa para um futuro melhor 
em nossa cidade, e ele trás 
como vice o amigo e pastor, 
Luís Gustavo.

Zé Augusto luta por essa 
cidade a muitos anos, na última 
eleição teve mais de 31 mil votos 
e pretende mudar a cidade de 
Angra, levando como lema a 
“mudança com seguranca que 
Angra precisa”

Zé levou sua mãe dona Fátima 
e seu filho Thor para acompa-
nhá-lo nesse grande dia e se 
emocionou ao ver todos amigos 
que sempre abraçaram ele em 

Leilão de petróleo do pré-sal: Campo de Mero 
e Campo de Búzios disputam propostas hoje

O governo federal 
realiza nesta quar-
ta-feira (31) o lei-
lão de quatro lotes 

de petróleo do pré-sal, com 
produção estimada em 37,5 
milhões de barris. O evento 
ocorrerá a partir de 12h na 

sede da B3, em São Paulo.
Dez empresas estão habi-
litadas a participar: Petro-
bras, Refinaria de Mataripe, 
CNOOC, ExxonMobil, Equinor, 
Galp, PetroChina, Prio, Shell 
e TotalEnergies. Elas pode-
rão oferecer lances para um 
ou todos os lotes. Três lotes 
estão no Campo de Mero, 
no Rio de Janeiro: lote 1 e 
lote 2 têm 12 milhões de bar-
ris cada, oriundos dos FPSOs 
Guanabara e Sepetiba, res-
pectivamente; o lote 3, com 
11 milhões de barris, vem 
dos FPSOs Duque de Caxias 
e Pioneiro de Libra. O quarto 
lote, localizado no Campo de 
Búzios, também no Rio, tem 
produção estimada em 2,5 
milhões de barris.

Os preços mínimos são 
baseados na cotação do 
barril Brent menos US$ 4,40 
para os lotes do Campo de 
Mero e menos US$ 4,25 para 
o lote de Búzios. Se não hou-
ver propostas para algum 
lote, haverá uma segunda 
etapa de repescagem com 
novos preços mínimos e lan-
ces ao vivo.
O contrato de partilha de 
produção estabelece que 
o Estado é proprietário do 
petróleo e gás do pré-sal, 
com as petroleiras atuando 
como operadoras. A PPSA 
(Pré-Sal Petróleo) gerencia 
17 contratos de partilha. O 
critério de vitória é a oferta 
do excedente em óleo à 
União.

ANGRA DOS REIS

A Praia do Anil foi o cenário 
escolhido para o Arraiá 
da Cidade 2024, realizado 

de 2 a 4 de agosto. O evento 
contou com apresentações musi-
cais e danças típicas, destacando 
artistas como Falamansa, Djavú, 
Glauco Zulo e Dyego Rezende. 
Das 17 quadrilhas juninas do 
município, dez competiram em 
um torneio que premiou as três 
melhores: Dona Junina ficou 
em primeiro lugar, Dito Peres 
em segundo e Espigão Show em 
terceiro. As festividades come-
çaram com a apresentação 

de cinco quadrilhas juninas: 
Academia Junina, Balança Mas 
Não Cai, Aconchego da Ciça, 
Nova Geração e Arrastapé, que 
não participaram do concurso. 
O show da banda Falamansa 
encerrou a programação da 
noite. No sábado, dia 3, as apre-
sentações das quadrilhas compe-
tidoras Zé Piri, Dona Junina, 
Zé Buscapé, Espigão Show e 
Emoções Juninas começaram às 
19h. As atrações musicais foram 
a Banda Djavú e o cantor Glauco 
Zulo. Escorrega Show se apresen-
tarem a partir das 19h.

Dona Junina é a campeã 
do Arraiá da Cidade

canaletas de drenagem 
superficial e revegetação do 
terreno. Motoristas devem 
ficar atentos às sinalizações 
de obras e respeitar os limi-
tes de velocidade, pois o 
acostamento da pista será 
interditado durante o dia 
para movimentação de 
máquinas. A Arteris Flumi-
nense destaca que a medida 
visa garantir a segurança 
dos motoristas e profissio-
nais no local, e a progra-
mação poderá sofrer alte-
rações devido às condições 
climáticas e operacionais.

todos esses anos. 
Em seu discurso Zé afirmou 

que diferente de todos os 
políticos por aí, onde os seus 
padrinhos políticos são depu-
tados, presidentes e prefeitos. 
Os padrinhos de Zé são as pes-
soas, o povo da cidade de Angra 
dos Reis.

Trajetória do Candidato do 
Republicanos, Zé Augusto à 
Prefeitura de Angra dos Reis

O candidato do Republica-
nos à Prefeitura de Angra dos 
Reis tem uma trajetória polí-
tica marcada por realizações 

significativas e um comprometi-
mento constante com a cidade.

Em 2016, Zé Augusto foi 
eleito vereador com a maior 
votação daquela eleição, des-
tacando-se pela sua capacidade 
de engajamento e liderança. 
Posteriormente, fez história 
ao se tornar o Presidente mais 
jovem da Câmara Municipal de 
Angra dos Reis, com um man-
dato bem-sucedido entre 2017 
e 2018, período em que todas 
as contas sob sua gestão foram 
aprovadas, evidenciando sua 
competência administrativa e 
transparência.

Na eleição municipal de 2020, 

o candidato obteve expressivos 
31.098 votos para o cargo de 
prefeito, ficando em 2º lugar, 
demonstrando a confiança e o 
apoio significativos da popula-
ção angrense. Zé, exerceu a fun-
ção de Subsecretário de Estado 
de Turismo, onde continuou a 
contribuir para o desenvolvi-
mento do setor e a promoção 
de Angra dos Reis como um 
destino turístico de excelência.

Esta trajetória reflete seu 
compromisso contínuo com o 
progresso e a qualidade de vida 
em Angra dos Reis, além de sua 
dedicação em servir a cidade 
com integridade e eficiência.

Por Rodrigo Teixeira



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira 06 de Agosto de 2024 Geral 7

O F o t o j o r n a l i s m o 
perde ALCYR Caval-
cante aos 8 .Um 

lutador,  fotojornalista a 
mais de 50 anos teve uma 
passagem pelo jornal inveta 
e trabalhou nos principais 
jornais do rio e São Paulo 
e LIBERACION DA FRANÇA. 

Trabalhou para varias 
revistas como Voge isto é 
placar agencias de notícias 
AP Associetad PRESS France 
Press  Alcyir organizou cura-
doria em diversas expo-
sições fotográficas expos 
seus trabalhos em CUBA , 
TELL AVV e RIO DE JANEIRO 

além de ser um grande 
palestrante . pós graduado 
em em antropologia e 
ciências politicas pela UFF 
alcyr um grande fotografo 
amigo pensador que já esta 
fazendo muita falta.
* Ex diretor da ABI e diretor 
da ARFOC (RJ).

Rede de 
internet 5G é 

ampliada para 
alcançar 92% 
da população

TECNOLOGIA 

A partir desta segunda-
-feira (5), operadoras de 
telefonia móvel em mais 

de 506 municípios podem soli-
citar licenciamento e ativação 
de estações para internet 5G. A 
Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) disponibilizou a 
faixa de 3,5 GHz para as presta-
doras que adquiriram lotes nesta 
frequência.
O Ministério das Comunicações 
anunciou que a ampliação da 
rede 5G abrangerá 19 estados 
adicionais, permitindo a universa-
lização do serviço 5G standalone, 
que alcançará até 197 milhões de 
pessoas, ou 92% da população 
brasileira. A liberação da faixa 
foi antecipada após decisão do 
Grupo de Acompanhamento da 
Implantação das Soluções para 
os Problemas de Interferência 
(Gaispi). Segundo o ministro 
Juscelino Filho, o governo está 
empenhado em antecipar o 
cronograma do leilão para levar 
o 5G às pequenas cidades, garan-
tindo que toda a população possa 
aproveitar a tecnologia. A expec-
tativa é que o serviço esteja 
disponível em todos os 5.570 
municípios brasileiros antes de 
2029. Os usuários de TV aberta 
que recebem transmissões por 
antena parabólica devem adaptar 
seus equipamentos para evitar 
interferências com o 5G. Inscritos 
no Cadastro Único podem soli-
citar um kit gratuito através do 
Programa Siga Antenado. A lista 
dos municípios com a faixa libe-
rada pode ser consultada no site 
do Ministério das Comunicações.

NOTA GAZETA
Em Itaboraí, Zeidan terá a 

enfermeira Mônica Augusto 
na chapa como vice-prefeita

CIDADES

“Nós, mulheres, somos 
maioria e sabemos 
exatamente o que as 

famílias de Itaboraí enfrentam 
com o descaso das políticas 
públicas, a falta de médicos 
nos postos de saúde e a preca-
riedade nas escolas munici-
pais. Duas mulheres juntas 
mostrarão que é possível 
mudar essa realidade. Agra-
deço a confiança e a oportu-
nidade de tê-la ao meu lado 
nesta disputa. Vamos juntas, 
com toda a nominata de verea-
dores que estarão conosco, 
defender políticas públicas que 
garantam um futuro melhor 
para o povo”, afirmou Zeidan.

Mônica, com 29 anos de 
carreira na enfermagem, é 
reconhecida pelo seu envol-
vimento em projetos sociais 
voltados para a saúde e a assis-
tência a idosos. Sua trajetória, 
marcada pela dedicação e 
compromisso com o bem-estar 
da comunidade, influenciou 
sua escolha para compor a 
chapa com Zeidan.

A escolha de Mônica como 
vice-prefeita reforça o foco da 

campanha de Zeidan em temas 
essenciais, como a saúde 
pública e o apoio às popula-
ções mais vulneráveis. 

“É crucial discutir políticas 
públicas durante as campa-
nhas, pois elas moldam o 
futuro de nossa sociedade. 
Com mais de 29 anos de expe-
riência como enfermeira, 
tenho uma visão privilegiada 
das necessidades de saúde da 
comunidade. Assim, poderei 
representar e advogar por 
políticas que melhorem os 
serviços de saúde, promovam 
a prevenção de doenças e 
garantam acesso igualitário 
aos cuidados. Minha expe-
riência prática me capacita a 
enfrentar desafios complexos 
e colaborar na formulação 
de soluções eficazes. Juntos, 
podemos construir um sistema 
de saúde mais resiliente e 
inclusivo para todos”, declarou 
Mônica.

Zeidan e Mônica têm o apoio 
dos partidos PDT, PSB, PSD, 
PT, PCdoB, PV, Psol e Rede 
na disputa pela prefeitura de 
Itaboraí.

Descanse em paz Alcir!

Os incên-
dios no 
Pantanal 
começa-
ram mais 
c e d o 

este ano e já destruíram 
1,245 milhão de hectares, 
com 979,9 mil hectares em 
Mato Grosso do Sul e 265 mil 
em Mato Grosso, conforme 
dados desta segunda-feira (5) 
do Laboratório de Aplicações 
de Satélites Ambientais da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (LASA-UFRJ). Nas 
últimas semanas, os incên-
dios formaram um redemoi-
nho de fogo, tingiram o céu 
de vermelho e isolaram ribei-
rinhos pela fumaça.

Após um breve período 
sem fogo no início de junho, 
os incêndios retornaram 
impulsionados pelas altas 
temperaturas e baixa umi-
dade. Um dos grandes incên-
dios da primeira "onda de 
fogo" atingiu a região de 
Corumbá, ameaçando a 
BR-262 e o Buraco das Pira-
nhas, área turística em Mato 
Grosso do Sul.

Desde o fim de julho, as 
chamas voltaram a consumir 
o Pantanal, atingindo princi-
palmente fazendas em Aqui-
dauana e Miranda. Fortes 

ventos facilitaram a propaga-
ção sobre a vegetação seca, e 
focos de fogo também estão 
na Serra do Amolar e ao redor 

de Corumbá.
Durante um grande incên-

dio na BR-262, na noite de 
domingo (4), a Polícia Militar 

Ambiental de Corumbá resga-
tou uma família isolada pelo 
fogo. Apenas uma moradora 
e seu bebê de dois meses 

conseguiram usar uma 
embarcação, enquanto os 
outros foram guiados a pé até 
uma área segura. No sábado 

(3), outro incêndio fez o céu 
ficar vermelho, e a polícia aju-
dou ribeirinhos a combater 
as chamas e resgatar famílias 
em risco.

A fauna pantaneira tam-
bém está severamente afe-
tada. Muitas carcaças de 
animais, como serpentes, 
jacarés, lagartos e sapos, 
foram encontradas. A área 
destruída em 2024 já atinge 
1,058 milhão de hecta-
res, quase do tamanho da 
Jamaica. Especialistas aler-
tam que a situação pode igua-
lar ou superar o desastre de 
2020, o pior ano para o Pan-
tanal desde o final da década 
de 1990.

Para os bichos, é mais 
difícil encontrar local seguro 
em meio às chamas e muitos 
morrem. Ainda não há infor-
mações precisas sobre quan-
tos animais já foram perdidos 
desde que os incêndios fica-
ram mais intensos, mas, mui-
tas carcaças já foram encon-
tradas por grupos de resgaste. 
Entre as espécies da fauna 
pantaneira mais afetadas 
pelo fogo estão as serpentes 
e os jacarés. Os lagartos e os 
anfíbios, como sapos, tam-
bém estão entre os animais 
que mais morrem em razão 
dos incêndios florestais. 

Nova onda de queimadas no Pantanal 
tem redemoinho e ribeirinhos ilhados

A área destruída pelos incêndios no Pantanal somente em 2024 chega a 1,058 milhão de hectares

Inscrição no Encceja PPL termina na sexta-feira

O período de inscri-
ções para o Exame 
Nacional para 

Certificação de Competên-
cias de Jovens e Adultos para 
Pessoas Privadas de Liberdade 
ou sob medida socioeduca-
tiva que inclua privação de 
liberdade (Encceja PPL) 2024 
termina nesta sexta-feira (9).

O cadastro dos interes-
sados deve ser feito pelos 
responsáveis pedagógicos 
dos órgãos de administração 
prisional e socioeducativa que 
aplicarão as provas. As inscri-
ções são realizadas exclusiva-

mente pelo Sistema PPL.
Além disso, o dia 9 de 

agosto é o prazo final para soli-
citar atendimento especiali-
zado ou tratamento por nome 
social. Durante este período, 
o responsável pedagógico 
também pode transferir ou 
excluir inscrições. O Encceja 
avalia os conhecimentos de 
jovens e adultos que não 
concluíram o ensino funda-
mental ou médio, oferecendo 
a oportunidade de obter a 
certificação em uma dessas 
etapas de ensino. A partici-
pação é voluntária e gratuita.   

APLICAÇÃO
As provas são realizadas 

em unidades prisionais ou 
socioeducativas autorizadas 
pelos respectivos órgãos 
de administração prisional 
e socioeducativa de cada 
estado. Para participar da 
edição deste ano, estes órgãos 
de administração prisional e 
socioeducativa interessados 
em aplicar o Encceja PPL 
tiveram que fazer a adesão 
junto ao Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) até 2 de agosto.
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Cerca de 2.000 mil 
pessoas lotaram 
o Clube Tupy 
Esporte Clube 
e as ruas ao 
entorno no cen-

tro de Arraial do Cabo, para ir à 
convenção da coligação “TODOS 
POR ARRAIAL”

O Partido Democrático Traba-
lhista (PDT) oficializou, na noite 
de sexta-feira (2), a candidatura 
de Ton Porto à prefeitura de 
Arraial do Cabo nas eleições 
municipais de 2024 e Deivinho 
de Andinho, do União Brasil, 
(atual vice-prefeito) será o vice-
-prefeito na chapa.

Participam da coligação os 
partidos: PDT, UNIÃO BRASIL, 
AVANTE, PROGRESSISTA, REPU-
BLICANOS, SOLIDARIEDADE e 
PMN. A coligação “TODOS POR 
ARRAIAL” lançou 70 candidatos 
ao cargo de vereador na cidade.

QUEM É TON PORTO?
ELITON PORTO DOS SANTOS, 

mais conhecido como TON 
PORTO, tem 39 anos, nasceu em 
Arraial do Cabo. Filho do sr. Fran-
cisco, dona Nilda Porto, casado e 
pai de dois filhos. Formado em 
administração e pós-graduação 
em gestão pública.

Ton Porto foi o vereador mais 
votado de todas as eleições de 
Arraial do Cabo com 1.432 votos 
em 2016.

TON PORTO
“A vida é uma jornada feita de 

desafios, estamos aqui hoje para 
dizer a você que vamos continuar 

o trabalho iniciado em 2012.
O desafio agora é outro.
Ton Porto ser pré-candidato a 

prefeito da cidade de Arraial do 
Cabo.

Com a força de cada um e a 
união de todos nós.

Uma nova jornada, com um 
novo propósito. É necessário 
endireitar a cidade de Arraial 
do Cabo. Há muita coisa fora de 
ordem. A começar pelo prefeito 
atual, que está há anos no poder e 
ainda quer mais 4 anos. Para quê? 
Nada vai mudar. Pois ele quer 
ludibriar, enganar e trair você 
eleitor. Está fingindo que quer 
ser prefeito, mas na verdade quer 
continuar com o seu propósito de 
ser omisso ou conivente há várias 

irregularidades que acontece na 
cidade.

Tenho a coragem, a força e a 
convicção que chegou a minha 
hora...

Sou um cabista apaixonado 
pela minha cidade, sou nascido e 
criado nela e com o apoio do meu 
grande amigo Andinho e do meu 
vice Deyvinho de Andinho sou 
pré-candidato a prefeito aqui na 
minha querida Arraial do Cabo”

Nomes de peso estão no apoio 
à candidatura de Ton Porto, como 
o ministro da Previdência Social, 
Carlos Lupi; a presidente esta-
dual do PDT, deputada Martha 
Rocha; o deputado Vitor Júnior; 
o ex-prefeito da cidade de Arraial 
do Cabo Andinho, além de outras 

lideranças, vereadores e candida-
tos de vários partidos.

A deputada estadual Martha 
Rocha destacou a fidelidade de 
Ton Porto junto ao partido.

“Ao companheiro partidário 
Ton Porto, reconhecendo a sua 
competência, determinação e sua 
dedicação a cidade de Arraial do 
Cabo. Não teríamos melhor nome 
para apresentar a essa cidade que 
não fosse o de Ton Porto. Siga-
mos juntos nesse novo desafio 
na certeza de que com Ton Porto 
teremos as melhores propostas”, 
Diz, Martha Rocha.

O deputado estadual Vitor 
Júnior frisou sobre o carinho e 
determinação ao pré-candidato.

“Tenho ciência da determinação 

e do compromisso que Ton Porto 
tem mediante a sua cidade de 
Arraial do Cabo, a mudança e 
a transformação, aquilo que 
Arraial do Cabo sempre esperou 
ao longo desses próximos anos”, 
ressaltou Vitor Júnior.

Ex-prefeito de Arraial do cabo, 
Andinho.

“Com essa composição o cami-
nho da nossa cidade de Arraial 
será com comprometimento 
com os nossos cabista, temos 
um projeto e a cidade tem que 
melhorar. Arraial do Cabo não 
merece correr qualquer risco, 
por isso, com muita certeza e 
convicção, vou caminhar ao 
lado de Ton Porto e Deivinho 
de Andinho nessa eleição”, disse 

Andinho.
Aclamado candidato por 

todos os convencionais presen-
tes Ton Porto no ato destacou 
alguns pontos sobre a situa-
ção do governo atual, falando 
que esse governo está sem 
nenhuma transparência, apa-
recendo nos canais jornalístico 
negativamente e que vai mostrar 
para a população de Arraial do 
Cabo que sendo prefeito pre-
tende apresentar a verdade o 
que ele fez com a nossa cidade 
nesse período de 4 anos que 
se passaram na administração. 
Temos que tirar eles, nós cabis-
tas não conhecemos ninguém 
nessa administração de loucuras 
financeiras.

Uma polarização positiva para 
os eleitores de Arraial do Cabo 
na escolha de uma chapa sem a 
terceira via. As eleições munici-
pais de 2024 ganharam um novo 
momento com a realização das 
convenções partidárias, que, 
até segunda-feira (5), precisa-
rão definir os candidatos que 
participarão dos pleitos e selar 
alianças nos 5,5 mil municípios 
do País. No entanto, para além 
de questões locais, a polarização 
política em nível nacional deverá 
desempenhar papel importante 
nas disputas por algumas cida-
des. O impacto da dinâmica 
política nacional sobre disputas 
locais é alvo de frequente debate 
na ciência política, mas é certo 
que ela varia entre os municípios 
e de acordo com o contexto e a 
disposição de peças no tabuleiro. 

Arraial do Cabo : Ton Porto (PDT) é candidato à 
prefeito e Deivinho de Andinho (União Brasil) à vice

BÚZIOS
MPRJ recomenda à Prefeitura 
de Búzios suspender processo 

seletivo para estagiários

Na quinta-feira, 1º de 
agosto, o Ministério 
Público do Estado 

do Rio (MPRJ) recomendou 
à Prefeitura de Armação 
dos Búzios a suspensão do 
processo seletivo para esta-
giários. A recomendação foi 
emitida pela 1ª Promotoria 
de Justiça de Búzios e diri-
gida à Secretaria de Desen-
volvimento Social, Trabalho 
e Renda, bem como ao Con-
selho Municipal da Criança 
e do Adolescente (CMDCA).

O MPRJ alegou que o edi-
tal do processo seletivo con-
traria o Conselho Nacional 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CONANDA), 
ao prever que os estagiários 

seriam pagos com recursos 
do FMDCA. Isso, segundo 
o MPRJ, infringe o Estatuto 
da Criança e do Adoles-
cente (ECA), o CONANDA e 
a legislação municipal sobre 
o Programa de Estágio de 
Estudantes.

Além disso, o edital estipu-
lava a contratação de cerca de 
100 estagiários nos três meses 
que antecedem as eleições 
municipais, o que também 
violaria a legislação federal.

O MPRJ concedeu um prazo 
de 5 dias úteis, a partir da 
última quinta-feira, para que 
o CMDCA e a Secretaria de 
Desenvolvimento Social, Tra-
balho e Renda de Búzios res-
pondam à recomendação.

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR PARA ANUNCIAR 
LIGUE: (21)26578194LIGUE: (21)26578194
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Na tarde desta 
s eg un da -
-feira (5), o 
presidente 
da Câmara 
dos Depu-

tados, Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou os membros da 
comissão de conciliação 
do marco temporal no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Os titulares esco-
lhidos são Pedro Lupion 
(PP-PR) e Lucio Mosquini 
(MDB-RO), ambos da Frente 
Parlamentar Agropecuá-
ria (FPA). Como suplentes, 
foram designados a bolso-
narista Bia Kicis (PL-DF) e 
a deputada Célia Xakriabá 
(Psol-DF).

Célia Xakriabá expressou 
sua indignação: "É absurdo 
eu, defensora dos povos 
indígenas, ser suplente da 
bancada ruralista, cujos 
membros têm interesses 
diretos no marco tempo-
ral. Eles pressionaram para 
a votação do marco e agora 
para a discussão do mérito. 
Isso causa revolta na socie-
dade brasileira", afirmou ao 
Brasil de Fato.

Lupion preside a FPA, 
Mosquini é responsável 
pela seção de Direito de 
Propriedade, e Bia Kicis 
cuida de Alimentação e 
Saúde. Xakriabá coordena 
a Frente Parlamentar Mista 
em Defesa dos Direitos dos 
Povos Indígenas. A escolha 
de Lira reflete a histórica 
disputa entre a FPA e os 
representantes indígenas, 
intensificando o conflito no 
Congresso e fora dele.

Xakriabá lamenta o uso da 

pauta indígena como moeda 
de troca política e critica a 
falta de equilíbrio na comis-
são. Além dos deputados, a 

Câmara terá um membro 
técnico titular, um suplente 
e um consultor legislativo, 
todos servidores efetivos 

da Casa. A conciliação no 
STF começa nesta segunda-
-feira (5). O Supremo havia 
rejeitado a tese do marco 

temporal em setembro, 
mas o Congresso aprovou a 
proposta, transformando-a 
em lei. A comissão especial 

busca conciliar a situação 
envolvendo indígenas, esta-
dos, municípios, governo 
federal e Legislativo.

Lira privilegia ruralistas na comissão domarco 
temporal e deixa Célia na suplência
Despacho foi dado na tarde desta segunda (5); grupo 
terá quatro deputados, sendo três deles da FPA

POLÍTICA
No Chile, Lula defende divulgação 

de atas eleitorais na Venezuela; 
Boric não se pronuncia

O presidente Lula reiterou 
nesta segunda-feira (5) 
o chamado do Brasil 

para a divulgação das atas eleito-
rais na Venezuela e pediu respeito 
à soberania popular durante 
visita de Estado ao Chile, um 
forte crítico da vitória de Nicolás 
Maduro.

"Também expus as iniciativas 
que tenho empreendido com os 
presidentes Gustavo Petro e López 
Obrador em relação ao processo 
político venezuelano. O respeito 
pela soberania popular nos move 
a defender a transparência dos 
resultados. O compromisso com a 
paz nos leva a conclamar as partes 
ao diálogo e promover o entendi-
mento entre governo e oposição", 
disse Lula ao lado do homólogo 
chileno, Gabriel Boric. O manda-
tário chileno evitou comentar 
as eleições venezuelanas: "Essa 
visita é sobre a relação entre 
Chile e Brasil. Sei que poderá 
haver perguntas sobre outros 
temas, em particular em relação 
à Venezuela. Vou me referir a isso 
amanhã à tarde". Na última quin-

ta-feira, os presidentes de Brasil, 
México e Colômbia pediram que 
a Venezuela divulgue a apuração 
detalhada dos votos, em meio a 
uma disputa sobre o resultado da 
eleição presidencial, algo que tem 
causado protestos no país.

O conselho eleitoral da Vene-
zuela proclamou Maduro como 
vencedor da eleição de 28 de 
julho, com 51% dos votos, mas a 
oposição, liderada por Edmundo 
Gonzalez, não reconheceu os 
resultados e o autoproclamou 
presidente.  Em resposta às 
críticas, a Venezuela expulsou 
diplomatas de vários países, 
incluindo o Chile. Confrontos 
violentos entre forças de segu-
rança e manifestantes ocorreram 
em Caracas e outras cidades, 
resultando na detenção de mais 
de 2.000 pessoas. Washington 
pediu à comunidade internacional 
que reconhecesse Gonzalez como 
vencedor. Legisladores dos EUA 
e da UE ameaçaram responsabi-
lizar Maduro se ele não renunciar 
voluntariamente, classificando os 
resultados como fabricados.

Nesta segunda-feira 
(5), os governos do 
Brasil e da Venezuela 

anunciaram um acordo para 
que o Brasil passe a cuidar das 
embaixadas da Argentina e do 
Peru em Caracas. A partir de 
hoje, a Embaixada do Brasil 
será responsável pela repre-
sentação de cidadãos argen-
tinos e peruanos na Venezuela, 
conforme informado pelo G1.  
Esse acordo está previsto nas 
Convenções de Viena sobre 
Relações Diplomáticas (1961) 
e sobre Relações Consulares 
(1963). O Brasil já havia assu-
mido a custódia das embai-
xadas da Argentina e do Peru na 
semana passada, mas a confir-
mação oficial pela Venezuela 
agora formaliza a operação.

Os diplomatas da Argen-
tina e do Peru foram expulsos 
da Venezuela após a não acei-
tação da vitória de Nicolás 
Maduro nas eleições, conside-
rando Edmundo González como 
o vencedor. Embora o governo 
brasileiro também não reco-
nheça a vitória de Maduro, não 
endossa a vitória de González. O 
Brasil, juntamente com México 
e Colômbia, busca uma solução 
para a crise.A nota conjunta 
dos governos destaca que, a 
partir de 5 de agosto de 2024, a 
Embaixada do Brasil em Caracas 
representará oficialmente os 
interesses da Argentina e do 
Peru na Venezuela, em confor-
midade com as convenções 
diplomáticas internacionais.

Povos indígenas ao redor 
do Brasil protestam 
nesta segunda-feira (5) 

enquanto o Supremo Tribunal 
Federal (STF) realiza a primeira 
audiência da comissão de 
conciliação sobre o marco 
temporal. A Articulação dos 
Povos Indígenas do Brasil 
(Apib) afirmou que "O marco 
temporal ameaça o bem-estar 
de toda a população, uma vez 
que nossas reservas de natu-
reza protegidas pelas Terras 
Indígenas serão fragilizadas e 
abertas para exploração".

"Terra indígena demarcada 
é proteção dos bens comuns 
da natureza. Sem demarcação, 
só resta devastação", diz uma 
postagem da Apib na rede 
social X (antigo Twitter).

A audiência foi convocada 
pelo ministro Gilmar Mendes, 

relator das ações dos partidos 
PL, PP e Republicanos para 
manter a validade do projeto 
de lei que reconheceu o marco, 
e de processos onde entidades 
indígenas e partidos gover-
nistas contestam a constitu-
cionalidade da tese. Mendes 
também negou pedido de enti-
dades para suspender a deli-
beração do Congresso que 
validou o marco, decisão que 
desagradou aos indígenas. As 
reuniões devem prosseguir até 
18 de dezembro deste ano.

O ministro fixou o número de 
representantes na comissão: a 
Apib terá seis representantes; 
a Câmara dos Deputados e o 
Senado terão três membros 
cada; o governo federal terá 
quatro representantes indi-
cados pela AGU, Ministérios 
da Justiça e Segurança Pública, 

Povos Indígenas e Funai; os 
estados terão dois membros 
indicados pelo Fórum de Gover-
nadores e o Colégio Nacional 
de Procuradores de Estado; 
os municípios indicarão um 
membro em consenso entre a 
CNM e a FNP.

Pela tese do marco temporal, 
os indígenas têm direito às 
terras que estavam em sua 
posse em 5 de outubro de 
1988, data da promulgação 
da Constituição Federal, ou 
que estavam em disputa judi-
cial na época. Em dezembro 
do ano passado, o Congresso 
derrubou o veto do presidente 
Lula ao projeto de lei que 
validou o marco. Em setembro, 
o STF decidiu contra o marco, 
decisão que influenciou o veto 
presidencial. (Com informa-
ções da Agência Brasil).

Brasil assume 
formalmente 

embaixadas de 
Argentina e Peru 

em Caracas

MUNDO POLÍTICA SOCIAL

STF inicia conciliação sobre o marco 
temporal em meio a protestos de indígenas
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          OPORTUNIDADES

A r e d e 
e s t a -
dual de 
e n s i n o 
do Rio de 
Janeiro 

abriu inscrições para 4.293 
vagas de professores tem-
porários para os anos leti-
vos de 2024 e 2025. As 
oportunidades abrangem 
os anos iniciais e finais 
dos ensinos fundamen-
tal e médio. As inscrições 
podem ser realizadas pelo 
site oficial.

As escolas regulares 

receberão até 3.053 
docentes com carga horá-
ria de 18 horas semanais e 
1.200 docentes com carga 
horária de 30 horas sema-
nais, todos destinados aos 
anos finais do ensino fun-
damental e médio. Unida-
des prisionais e socioedu-
cativas contarão com até 
40 profissionais para os 
anos iniciais do ensino fun-
damental, com carga horá-
ria de 22 horas semanais.

No momento da ins-
crição, os candidatos 
devem indicar o tipo de 

vaga, município, regio-
nal e as disciplinas para 
as quais desejam concor-
rer. As convocações ocor-
rerão ao longo dos anos 
letivos de 2024 e 2025, 
permitindo a contratação 
de candidatos do cadas-
tro de reserva conforme 
necessário. É possível se 
inscrever simultaneamente 
para as funções de Profes-
sor Docente I, Professor 
Docente II e Professor 
Docente I de Educação 
Especial, mas cada profis-
sional só poderá firmar um 

contrato temporário.
Do total de vagas, 5% 

são reservadas para candi-
datos portadores de defi-
ciência, 20% para negros e 
índios, e 10% para candi-
datos com hipossuficiên-
cia econômica, conforme 
a lei. Os professores con-
vocados serão contratados 
após comprovação de apti-
dão em exame de saúde 
ocupacional.

O Processo Seletivo Sim-
plificado será composto por 
uma única etapa: avaliação 
de títulos e experiência.

Inscrições abertas para professores temporários 
na rede estadual do Rio de Janeiro

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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Grupo internacional está 
em cartaz com espetá-
culo inédito e imersivo 
“AVEN", no Shopping 

Parque da Cidade

Leão de Nova Iguaçu tem novo primeiro 
casal de mestre-sala e porta-bandeira 

CCBB Educativo 
oferece 'Visitas 
Teatralizadas' 

com personagens 
que contam 

história do prédio

EDIÇÃO DA SÉRIE O GLOBO/
DELLARTE CONCERTOS 
INTERNACIONAIS 2024

A Série O Globo/
Dellarte Concer-

tos Internacionais 
apresenta, em 12 

de agosto às 20h no Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro, a 
National Youth Orchestra USA 
sob a regência de Marin Alsop, 
com participação do pianista 
Jean-Yves Thibaudet. O pro-

grama inclui obras de Barber, 
Gershwin e Rimsky-Korsakov.
A National Youth Orchestra 

USA é formada pelos melho-
res jovens músicos dos Esta-

dos Unidos, selecionados pelo 
Weill Music Institute (WMI) 
do Carnegie Hall. Após um 

rigoroso processo de audição 
e semanas de treinamento, 
a orquestra se apresenta no 

Carnegie Hall e em turnês 
internacionais. Nos mais de 

dez anos de existência, traba-
lhou com renomados maes-

tros e artistas, recebendo 
elogios por sua vitalidade e 

confiança.
Marin Alsop, primeira mulher 

a dirigir grandes orques-
tras em vários países, é a 

regente principal da Orquestra 

Sinfônica da Rádio ORF de 
Viena e do Ravinia Festival 

de Chicago. Ela também atua 
como diretora musical do 

National Orchestral Institute 
+ Festival (NOI+F) da Universi-

dade de Maryland.
Jean-Yves Thibaudet, reco-

nhecido como um dos melho-
res pianistas do mundo, é 

conhecido por sua musicali-
dade elegante e colaborações 

diversas. Com mais de 70 
álbuns e seis trilhas sono-
ras de filmes, Thibaudet é 

solista em diversas composi-
ções ao longo da temporada 

2023-2024.
A Série Concertos Internacio-
nais, apoiada pela Lei Federal 
de Incentivo à Cultura, segue 
com o Wiener Musikverein 

Quartett em 30 de setembro 
e encerra-se em 20 de novem-

bro com o violinista Joshua 
Bell e o pianista Peter Dugan. 
O Circuito Cultural Bradesco 

Seguros, patrocinador do 
evento, apoia diversos proje-
tos culturais no Brasil, promo-
vendo música, dança, teatro, 

literatura e exposições.

A Leão de Nova Iguaçu já 
tem seus novos defen-
sores do pavilhão. Ângelo 

Virtude e Sued Monteiro formam 
o novo primeiro casal de mestre-
-sala e porta-bandeira da agremia-
ção iguaçuana para o carnaval 
de 2025. Prata da casa, Sued 
foi promovida após defender o 
segundo pavilhão desde o car-
naval de 2022 e Ângelo retorna 
a agremiação, desta vez como 
1º mestre-sala.

Ângelo começou como mes-
tre-sala no carnaval em 2018, 
no Projeto Minueto do Samba. 
Teve passagens por escolas como 
Rosa de Ouro, Difícil é o Nome, 
Parque Acari, Unidos da Ponte, 
Leão de Nova Iguaçu, entre 
outras. Hoje também defende 
o primeiro pavilhão da União do 
Vilar Carioca e o segundo do Aca-
dêmicos do Caxito, em Maricá.

- Estou muito feliz em estar 
de volta nesta casa maravilhosa 
para defender esse pavilhão 
grandioso e retomar a parce-
ria com a porta-bandeira Sued. 
Estaremos trabalhando firme 
para fazer um trabalho com 
excelência em busca da nota 
máxima para ajudar o Leão de 
Nova Iguaçu ir em busca deste 
título tão esperado – revela 
Ângelo.

Sued Monteiro é prata da casa 
e está no Leão desde 2022, como 
segunda porta-bandeira. Fez 
parte do Projeto Mestre Manoel 
Dionísio, Projeto da Viradouro e 
atualmente faz projeto na Porto 
da Pedra. Tem experiência no 
carnaval de Niterói, em Maricá 
e no Rio também já passou pelo 
Favo de Acari. Atualmente tam-
bém desfila no Império de Chari-
tas e no Sabiá, ambas em Niterói.

- Desde o dia que eu recebi a 
notícia que iria defender o pri-
meiro pavilhão do Leão eu fiquei 
sem reação. Eu entrei na escola 
em 2020, no auge da pandemia, 
ainda na época das lives. Meu 
primeiro desfile com a escola foi 
em um carnaval fora de época e 
foi uma grande emoção. A Leão 
de Nova Iguaçu me abraçou de 
uma maneira que não sei expli-
car, sempre recebo o carinho 
de todos da escola. E foi com o 
maior amor e carinho que acei-
tei defender as cores vermelha 
amarelo e branca do rugido do 
leão. – finaliza Sued.

A Leão de Nova Iguaçu será a 
nona escola a desfilar na segun-
da-feira de carnaval, dia 03 de 
março, pela Série Prata na Inten-
dente Magalhães. A escola tem 
como enredo “O grande obá”, do 
carnavalesco Leno Vidal.

Uma série de atividades 
divertidas, lúdicas 
e educativas, para 

compartilhar com pessoas de 
todas as faixas etárias, é o que 
oferece o CCBB Educativo - 
Lugares de Culturas. No mês 
de agosto a programação inclui 
visitas mediadas às exposições, 
para o público geral ou para 
grupos escolares, e diversas 
atividades aos finais de semana, 
todas  inclusivas e com opções 
com recursos de acessibilidade.
Nas sextas-feiras 09 e 16/08, 
sempre às 14h, acontece ativi-
dade gratuita e para toda a 
família 'Visitas Teatralizadas'.  
As visitas acontecem persona-
gens que contam um pouco da 
história do prédio do CCBB Rio. 
As visitas acontecem no quarto 
andar onde se encontram as 
exposições de longa duração: 
O Banco do Brasil e sua História 
e Do Sal ao Digital: Dinheiro na 
coleção Banco do Brasil. 
A atividade tem duração de 1 
hora, a classificação etária é 
livre e os ingressos podem ser 
retirados na bilheteria do CCBB 
Rio, que fica na Rua Primeiro de 
Março, 66 no Centro do Rio.

Após uma bem-su-
cedida semana 
de estreia com 
sessões esgota-
das, a renomada 
companhia tea-

tral Fuerza Bruta continua em 
cartaz com o espetáculo inédito 
AVEN, no Shopping Parque da 
Cidade, em São Paulo.
A atração tem encantado um 
público diversificado e de todas 
as idades, proporcionando uma 
experiência única e inesque-
cível aos paulistas. Realizado 
pela Rompecabezas com a Opus 
Entretenimento, maior plata-
forma de entretenimento ao 

vivo da América Latina, AVEN 
recria elementos da natureza 
com muita música, dança, 
números aéreos e atuação, ofe-
recendo uma viagem sensorial 
imersiva.
A companhia Fuerza Bruta é 
reconhecida por suas perfor-
mances dinâmicas que desafiam 

as convenções tradicionais do 
teatro e até a gravidade. AVEN é 
uma experiência multissensorial 
que utiliza técnicas de som, luz, 
laser e água, promovendo uma 
interação direta entre a pla-
teia, atores e bailarinos, criando 
momentos mágicos.
Confira todas as datas e pontos 

de venda autorizados no site 
oficial fuerzabruta.uhuu.com.
AVEN estreou com sucesso na 
Argentina, passou pelo México, 
Europa e Londres. Após a tem-
porada em São Paulo, o espe-
táculo segue para Campinas no 
Parque Dom Pedro a partir de 5 
de setembro, e para o Shopping 

Tamboré em Barueri a partir de 
6 de novembro.
Aviso importante: A uhuu não 
recomenda e não se responsa-
biliza por compras de ingressos 
em plataformas não autorizadas 
pelos organizadores do evento.

SOBRE FUERZA BRUTA E O 

ESPETÁCULO AVEN
Lançada em 2003 em Buenos 
Aires por Diqui James e Gaby 
Kerpel, a Fuerza Bruta já se 
apresentou para mais de seis 
milhões de espectadores em 
34 países e 58 cidades. Em 
2010, realizaram o Desfile do 
Bicentenário em Buenos Aires 
e, em 2018, a cerimônia de 
abertura dos Jogos Olímpicos 
da Juventude.
AVEN, um espetáculo que 
busca a felicidade, combina 
aventura e paraíso, recriando 
elementos da natureza de 
forma lúdica e primitiva, em 
busca da essência da felicidade.

FUERZA BRUTA É DICA CULTURAL 
multissensorial em São Paulo

CADERNO
G
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  ESPORTE 

Estrela mais brilhante do Olimpo brasileiro, 
Rebeca Andrade é ouro no solo em Paris

Rebeca Andrade 
conquistou o ouro 
na final do solo nas 
Olimpíadas de 
Paris 2024, tor-
nando-se a maior 

medalhista olímpica do Brasil 
aos 25 anos. Após falhar na final 
da trave, Rebeca entregou uma 
apresentação impecável no 
solo, com acrobacias perfeitas 
e cravadas. A americana Simone 
Biles ficou com a prata, e Jordan 
Chiles levou o bronze.
Com seis medalhas em duas 
Olimpíadas, Rebeca ultrapassou 
os velejadores Robert Scheidt e 
Torben Grael. Recentemente, 
Rebeca disse que poderia aban-
donar o solo devido às lesões 
nos joelhos, resultado de três 
cirurgias de ligamento cruzado 
anterior (LCA). Se esta foi sua 
despedida, ela encerrou de 

forma brilhante com a nota de 
14.166.
Além do ouro no solo, Rebeca 
conquistou duas pratas no 
salto e no individual geral e um 
bronze por equipes em Paris. 
Em Tóquio 2020, ela já havia 
levado ouro no salto e prata no 
individual geral. Durante a ceri-
mônia de medalhas, Rebeca foi 
reverenciada por Simone Biles 
e Jordan Chiles.
Rebeca trocou seu collant grená 
por um azul para a final do solo 
e realizou uma série impressio-
nante ao som de músicas de 
Beyoncé e Anitta. Suas acroba-
cias incluíram um Tsukahara esti-
cado e um duplo mortal carpado 
perfeito, encantando o público 
na Arena Bercy.
Simone Biles teve algumas falhas 
em sua rotina, resultando em 
uma penalidade de 0,6, o que lhe 

garantiu a prata com uma nota de 
14.133. A italiana Manila Esposito, 

a chinesa Yushan Ou e outras 
ginastas também competiram, 

mas não conseguiram superar a 
performance de Rebeca. Jordan 

Chiles finalizou com 13.766, asse-
gurando o bronze.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Vasco e Atlético-GO se enfrentam nesta 
Terça-feira (06), às 21h e 45 (horário de 
Brasília), em São Junuário, no Rio de 
Janeiro, RJ, pela Copa do Brasil.

Vasco X Atlético-GO

Ginasta conquista sua quarta medalha nos Jogos 
de 2024 e a sua sexta em Olimpíadas; Simone 
Biles comete erros de execução e fica com a prata

No último sábado 
(3), o Flamengo 
perdeu para o São 

Paulo por 1 a 0 e deixou 
a liderança do Brasileirão. 
O time rubro-negro termi-
nou a rodada com 40 pon-
tos, enquanto o Botafogo 
assumiu a ponta com 43. O 
Flamengo ainda pode reto-
mar a liderança ao vencer 
o jogo atrasado contra o 

Internacional, com a data 
a ser definida.

No segundo semestre, 
o Flamengo tem enfren-
tado altos e baixos. No 
campo, a equipe teve um 
desempenho excelente 
contra o Palmeiras, mas 
tropeçou em jogos impor-
tantes do Brasileirão. Fora 
de campo, Rodolfo Lan-
dim conseguiu garantir o 

Zenit encerra negociações com Landim e 
Claudinho não deve jogar no Flamengo

Principal esperança de 
medalhas para o Bra-
sil nos 400m com bar-

reiras em Paris, Alison dos 
Santos apareceu nas elimi-
natórias com um novo estilo 
de cabelo roxo, combinando 
com a pista do Stade de 
France. O campeão mundial 
de 2022, que sempre teve o 
roxo como sua cor favorita, 
declarou:
- Quando soube que a pista 
seria roxa, fiquei animado. 
Não tinha como dar errado. 

Prometi que ia pintar meu 
cabelo e cumpri - disse.
Alison, medalha de bronze 
em 2021, está na semifinal 
após ficar em segundo lugar 
em sua série com 48s75, 
atrás do estoniano Rasmus 
Magi. Ele priorizou a estraté-
gia de corrida e sentiu a pista 
rápida. O brasileiro compe-
tirá novamente na semifinal 
no dia 7 de agosto, com a 
final marcada para sexta-
-feira, 9 de agosto, às 16h35 
(horário de Brasília).

Alison dos Santos pinta 
cabelo de roxo para combinar 
com a pista: "Cor favorita"

OLIMPÍADAS

terreno para o novo está-
dio do clube, mas enfrenta 
dificuldades na janela de 
transferências. Após a saída 
de Marco Antônio para o 
São Paulo e as negociações 
frustradas com Claudinho, 
que não será contratado 
devido à decisão do Zenit, o 
Flamengo enfrenta desafios 
tanto no mercado quanto 
nos resultados em campo.

Zé Roberto alerta o 
Brasil contra "perigosa" 
Rep. Dominicana

OLIMPÍADAS 

Nesta terça-feira, às 8h 
(de Brasília), a seleção 
brasileira feminina 

de vôlei enfrentará a Repú-
blica Dominicana nas quar-
tas de final das Olimpíadas de 
Paris. Embora as dominicanas 
tenham a pior campanha entre 
as oito equipes restantes, o 
técnico José Roberto Guima-
rães alerta para o desafio. Ele 
destaca que a República Domi-
nicana, que venceu China e 
Estados Unidos para se clas-
sificar, é uma equipe forte 
e bem conhecida, especial-
mente com o técnico Marcos 
Kwiek, ex-treinador do Brasil e 
do Bauru, no comando.
Zé Roberto enfatiza que o 

Brasil não deve se conside-
rar favorito, dado o conhe-
cimento mútuo entre as 
equipes. As jogadoras domi-
nicanas, como Yonkaira Peña 
e Brenda Castillo, têm expe-
riência no vôlei brasileiro. O 
técnico brasileiro pede para 
que sua equipe mantenha 
o volume e a determinação 
mostrados na fase de grupos, 
destacando a necessidade de 
um desempenho consistente 
para superar as adversárias.

Para mais detalhes 
sobre o jogo e o quadro de 
medalhas, acesse a agenda 
olímpica e acompanhe ao 
vivo e online as Olimpíadas 
de Paris 2024.

Técnico da seleção brasileira feminina de 
vôlei prevê duelo duro com velhas-conhecidas 
caribenhas: "Não vejo o Brasil como favorito"

FLAMENGO 

Adílio, ídolo e campeão do mundo 
pelo Flamengo, morre aos 68 anos

O Flamengo está de luto pela 
morte de Adílio, ídolo do 
clube, com 617 partidas, aos 

67 anos. Adílio lutava contra um cân-
cer no pâncreas e estava internado 
no Rio de Janeiro. Ele estreou no 
Flamengo em 1975, aos 18 anos, e 
marcou 129 gols até 1987. Conquis-
tou cinco Cariocas, três Brasileiros, 
uma Libertadores e um Mundial. 
Habilidoso, formou o melhor 

meio-campo do Flamengo ao 
lado de Zico e Andrade. Adí-
lio também jogou por Cori-
tiba, Barcelona de Guayaquil, 
Alianza Lima e clubes do inte-
rior do Rio. Após encerrar a 
carreira, destacou-se no fut-
sal, sendo campeão mundial 
pelo Brasil em 1989. 
Em 2019, o Flamengo homenageou 
Adílio com um busto na Gávea.


